



## Cigarette électronique : L'OMS tire la sonnette d'alarme

Rubrique : actualités - Date : lundi 22 septembre 2008

---

**Les cigarettes électroniques n'aident pas des fumeurs à arrêter de fumer et peuvent être toxiques, a déclaré vendredi l'Organisation mondiale de la santé.**

Ce dispositif ressemble à une vraie cigarette, mais se compose d'un tube d'acier inoxydable avec une cellule qui contient la nicotine liquide. Les E-cigarettes ont été lancées sur le marché comme une alternative « plus saine » que le tabac, et puisqu'elles n'ont pas besoin d'être allumées, certains les emploient pour esquiver les interdictions de fumer dans les lieux publics, a précisé l'agence de santé de l'ONU.

Le dispositif est actionné par une batterie rechargeable et une fois chauffé, elle produit une vapeur avec de la nicotine, qui est absorbée dans les poumons.

Des cigarettes électroniques ont été développées la première fois en Chine en 2004, et sont maintenant vendues là-bas aussi bien qu'au Brésil, le Canada, la Finlande, Israël, le Liban, les Pays Bas, la Suède, la Turquie et le Royaume-Uni. « *L'organisation mondiale de la santé précise qu'il n'existe absolument aucune évidence scientifique qui confirmeraient que la cigarette électronique est un dispositif de tabagisme moins dangereux ou qu'il est efficace dans l'aide à l'arrêt* » a dit aux journalistes Douglas Bettcher, directeur temporaire de l'Initiative pour un monde libre de tabac de l'OMS.

« Il y a un certain nombre d'additifs chimiques dans le produit qui pourraient être très toxiques ».

Quelques fabricants ont prétendu que l'OMS considérerait les cigarettes électroniques comme une forme légitime de thérapie de remplacement nicotinique, au même titre que la gomme à mâcher avec nicotine, les patches et les pastilles.

Les « fabricants de cette cigarette électronique autour du monde ont inclus le nom de l'OMS dans leur logo, par exemple, ou sur leur site Web, dans leurs paquet ou sur des manuels d'utilisation » affirme Bettcher, sans avoir évoqué aucune compagnie ou fabricant en particulier.

Le Dr. Ala Alwan, directeur général adjoint pour l'OMS des maladies non transmissibles et de la branche santé mentale, demande à tous commerçants des cigarettes électroniques d'enlever immédiatement toute suggestion laissant entendre que l'OMS considère ces dispositif comme un outil d'aide à l'arrêt du tabagisme dans leurs sites Web et leur matériel promotionnel.

L'utilisation du tabac est la plus grande cause des décès évitables dans le monde entier. Il contribue à 5.4 millions de décès par maladies de cardiovasculaires, attaques et d'autres maladies annuellement, à précisé l'agence.